

2011 (01 JUNIO)	10.06.2011 El Congreso aprobó el proyecto que reforma a las regalías.	Ban Ki-moon llegó a Colombia y fue testigo de la sanción de la ley de víctimas	BBB- 26.06.2011	\$200.000 millones 29.06.2011
01.06.2011 Se aprobó Ley de Víctimas en el congreso	La reforma a las regalías pasó ayer su último debate con la votación en la Plenaria de Cámara de Representantes.	10.06.2011	Fitch le dio el Grado de inversión a Colombia y se subió la calificación a B+.	Minprotección dará cerca de \$200.000 millones a hospitales para solucionar los inconvenientes de liquidez que tienen actualmente.

ECONOMÍA. RECOMIENDAN MÁS REGULACIÓN PARA EVITAR CORRUPCIÓN

# Aciertos y desaciertos del primer año

**BOGOTÁ** La popularidad del presidente Juan Manuel Santos sigue arrasando, pues durante su primer año de gobierno logró sacar adelante la Ley de Tierras, la reforma a las Regalías, Regla Fiscal, Sostenibilidad Fiscal y la Ley de Ajuste Tributario.

Además de la aprobación de la Ley de Suelo y Vivienda con la que busca habilitar en este periodo 4.000 hectáreas para la construcción de al menos 600.000 viviendas de interés social y poner a toda máquina la locomotora de la vivienda, con la que espera en el cuatrienio construir 1 millón de casas.

El gobierno Santos también logró destapar graves escándalos de corrupción, en seguridad sacó a delante la Ley de Inteligencia y la Ley de Seguridad Ciudadana y acabó con uno de los grandes cabecillas de las Farc, el "Mono Jojoy".

Sin embargo, al mandatario aún le quedan pendientes grandes cambios que desde el 7 de agosto de 2010 prometió a los colombianos. Entre los temas en el tintero están la Reforma a la Justicia, a las Corporaciones Autónomas Regionales (CAR) y la actualización del Plan Obligatorio de Salud (POS), que permitiría sacar de la crisis al sector que desde hace varios años viene enfrentando graves problemas económicos y de atención y calidad del servicio.

En materia de infraestructura no ha sido mucho lo que el gobierno Santos ha podido lograr, pues a cuenta de la grave ola invernal que afectó al país desde su llegada, la atención, esfuerzos y recursos se destinaron a habilitar vías y atender a todos los damnificados, además el ministro de



Durante el primer año de gobierno el presidente Juan Manuel Santos y su gabinete destaparon escándalos de corrupción en el sector de la Salud, Pensiones, Educación y en entidades como la Dian.

**Transporte**, Germán Cardona, llegó a solucionar los líos de las concesiones y a agilizar las obras que se ejecutaron y que por años no han presentado mayores avances, por lo que aún no se ha superado el grave rezago que en este ámbito tiene el país y que afecta la competitividad.

Además ya empiezan a ser evidentes algunos desaciertos de su gestión que no permiten que el éxito de su gobierno sea total.

Para el director del Observatorio de Coyuntura Socioeconómica

mica del Centro de Investigaciones para el Desarrollo de la Universidad Nacional, **Ricardo Bonilla**, el hecho de que el gobierno no haya propiciado una política del manejo de los recursos de la minería y los hidrocarburos es un inconveniente, pues siguen entrando muchos recursos pero no se les ha dado un curso adecuado para evitar que la moneda se revalue más.

"También me preocupa el informe de la Fiscalía en el que reveló que se está lavando más plata de la que se supone y eso contribuye a aumentar aún más la revaluación del peso", dijo Bonilla.

Para el académico, en la medida en que la revaluación siga presentándose las exportaciones colombianas continuarán encareciéndose, mientras que las importaciones se abaratrarán y se continuarán afectando a los empresarios y gremios exportadores.

Por otra parte, la falta de regulación en el sector salud y en general en materia de protección social también preocupa a los expertos, quienes piensan que aunque se destapó la situación de corrupción que se presentaba en el sector, aún las medidas tomadas por el gobierno han sido pocas.

Según **Juan Carlos Guataquí**, analista económico de la Universidad del Rosario, la falta de una regulación de la política de protección social ha sido un desacuerdo.

"Se destaparon los escándalos de salud y de pensiones, pero sino hay una regulación, inspección y vigilancia al sector estamos ante un problema, pues casi que las EPS son más poderosas que el mismo sistema que está dirigido a controlarlas", agregó Guataquí.

Otro desacuerdo del gobierno ha sido la decisión de mantener en el gabinete a varios ministros y funcionarios que no han tenido un gran desempeño en esta administración se empieza a convertir en la piedra en el zapato del mandatario, pues los sectores ya empieza a cuestionar la falta de resultados en algunas carteras.

Según el asesor empresarial **Ancizar Villa**, hace falta mano dura dentro del Ministerio de Defensa para mantener la seguridad en el país y evitar presuntos casos de corrupción.

"Los escándalos solo alcanzan para sacar a algún funcionario, pero no para condenar a civiles y militares que han abusado y lo siguen haciendo de las arcas públicas, gracias a su particular manera de proceder en compras, convenios y contratos", dijo Villa.

Los analistas coincidieron en afirmar que aunque este ha sido un gobierno en el que se ha puesto fin a muchas situaciones de corrupción que sufrieron las entidades públicas aún le hace falta mayor control y regulación para evitar que los hechos se repitan.

MARCELA VARGAS CABRERA  
mvargas@larepublica.com.co

## El fenómeno de La Niña puso a prueba al gobierno Santos

Desde el primer día de gobierno el presidente Juan Manuel Santos tuvo que hacerle frente a la grave situación invernal que enfrentó el país por más de 5 meses. A través de entidades como Colombia Humanitaria y el Fondo de Calamidades el gobierno logró atender a miles de damnificados y entregar ayudas alimentarias y económicas a todos los colombianos que resultaron afectados por la ola invernal.



JUAN CARLOS GUATAQUÍ  
ANALISTA ECONÓMICO UNIVERSIDAD DEL ROSARIO

"En materia de Protección Social yo no sé si se ha hecho algo, pero lo que sé es que si se ha hecho, ha sido muy débil".

SÍGANOS EN :  
www.larepublica.co  
Con el cubrimiento del primer año de Santos que se realizará el 7 de agosto.

**Si aún no se inscribe, hágalo pronto, recuerde que los cupos son limitados.**

La gestión del riesgo en la cadena de abastecimiento

Actualícese y conozca casos emblemáticos en la gestión de riesgos de la cadena de abastecimiento global.

Agosto 25 y 26

Informes:

clogistica@andi.com.co  
665 26 50 ext. 109

**ANDI**  
Seccional Valle del Cauca

17°  
ENCUENTRO  
DE GERENTES DE LOGÍSTICA